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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 11 AVRIL 2015 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 

 
Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière — District 13 – du Versant 
Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant 
Madame Élisa Cazelais – Collège St-Joseph – District 6 — l’Orée-du-Parc 
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue 
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L’Orée-du-Parc 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau 
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue 
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne 

 Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue 
 Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim – Service des loisirs, des sports et du 

développement des communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
  

Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l’Île – District 5 — Manoir des Trembles – 
Val-Tétreau 
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-
Tétreau 
Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l’Hôpital 

 
PERSONNES-RESSOURCES :  
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Vincent Bertrand-Huneault 
 Madame Marie Allain - École secondaire Hormidas-Gamelin – District 15 – du Lac-Beauchamp 
 Monsieur Jérémy Landriault – Collège Nouvelles-Frontières – District 16 – de la Rivière-Blanche 
 Madame Geneviève Carrier, Enviro Éduc-Action 
 Madame Marie-Ève Turbide, Enviro Éduc-Action 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 13 h 05. 

 

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue à mesdames 

Geneviève Carrier et Marie-Ève Turbide d’Enviro Éduc-Action. 

 

Madame Emond souhaite un joyeux anniversaire à monsieur Ézéchiel Nana. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Émilie Emond fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Emond demande de reporter le point 

suivant : 
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-5.7 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable)  

 

Au point 

 

5.8 

 

Et de remplacer le point 5.7 pour: 

 

5.7 Rallye - Concours 

 

Il est proposé par madame Laurence Doyon 

Appuyé par madame Mélinda Apsley-Charette 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec les modifications 

mentionnées ci-haut. 

 

Adoptée 

 

3. Dépôt des procès-verbaux 

 

3.1 Procès-verbaux réguliers et huis clos de la réunion du 14 février et le 14 mars 2015 

 

Monsieur Cédric Tessier indique que les procès-verbaux du 14 février ont été adoptés par lui-même et 

par madame Émilie Emond. Par contre, les procès-verbaux du 14 mars ne le sont pas. Donc le dépôt est 

reporté à la prochaine rencontre de la Commission. 

 

4. Parole au public 
 

4.1 C-Vert 

 

Mesdames Geneviève Carrier et Marie-Ève Turbide présentent brièvement le projet C-Vert, dont 

l’objectif est de sensibiliser et renforcer les connaissances des adolescents en matière d’environnement 

et de participation citoyenne. 

 

Madame Carrier informe les membres sur le stage estival de C-Vert, qui est d’une durée de quatre 

semaines et qui est rémunéré. Un appel de candidature est lancé à cet effet, puisqu’il reste six places à 

combler. Elle invite les membres de la Commission à s’y inscrire. 

 

Madame Geneviève Carrier invite les membres à participer aux activités de la Journée de la Terre, ce 

dimanche 12 avril au centre communautaire Jean-René-Monette. 

 

Mesdames Geneviève Carrier et Marie-Ève Turbide quittent à 13 h 25. 

 

5. Points d’information 

 

5.1 Partenariat – Service de police de la Ville de Gatineau 

 

Le 14 mars dernier, une vidéo a été tournée pour solliciter le chef de police à participer à une vidéo 

pour illustrer le partenariat CJ/SPVG et pour le concept de l’activité du serment de non-violence. 

 

Le Service de police a répondu positivement à cette demande en tournant une vidéo. La vidéo est 

présentée à l’écran. 

 

Une prochaine rencontre sera organisée avec les membres du comité de travail, Orkestra et le Service de 

police pour élaborer le projet. 

 

5.2 Partenariat transport actif – Agence de santé et des services sociaux 

 

Madame Émilie Emond mentionne que le comité de travail s’est rencontré avec Orkestra, le Service de 

police et le Service de l’environnement. Le projet suit son cours. 

 

Monsieur Félix Laliberté arrive à 13 h 35. 

 

5.3 Recrutement des nouveaux membres 

 

Madame Émilie Emond rappelle que le recrutement de dix nouveaux membres est en cours. Elle 

encourage les membres à partager la vidéo à cet effet sur la page Facebook de la CJ. 
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Monsieur Mike Duggan demande que la régie interne de la CJ soit adoptée par le conseil municipal. Il a 

été entendu que madame Josiane Cossette effectuera le suivi de cette demande. 

 

Tel que demandé par les élus, madame Josiane Cossette leur acheminera la liste des membres avec leurs 

écoles secondaires respectives. Dans le but de connaître quelles écoles secondaires ont des sièges 

vacants à la CJ. 

 

5.4 Défi persévérance scolaire 

 

Madame Émilie Emond rappelle que la course du Défi à la persévérance scolaire aura lieu le 24 avril de 

12 h à 14 h 30. La CJ prendra la parole lors de l’arrivée au Centre sportif de Gatineau. 

 

Madame Emond y participera et invite les membres à y participer également. Mesdames Marie Allain, 

Élisa Cazelais, Audrey Massé, Charlotte Laprise et messieurs Félix Laliberté, Max Tixador, Jean-

Philippe Rodier et Émile Duperré se portent volontaires pour participer à la course. 

 

Monsieur Jocelyn Blondin informe les membres que la Commission scolaire des Portages-de-

l’Outaouais souhaite organiser une journée sur la persévérance scolaire regroupant toutes les 

commissions scolaires de la ville de Gatineau. La CJ sera interpellée au moment venu. 

 

Madame Émilie Emond indique aux membres qu’un homme, de la Fondation O’Brian, traverse tous le 

Canada en utilisant différents moyens de transport actifs, soit le vélo, la longboard, la marche, etc., pour 

amasser des fonds pour la persévérance scolaire. Ce dernier sera de passage à Gatineau le 6 septembre 

2015. Elle demande aux membres s’ils auraient des idées pour souligner le passage de cet homme dans 

la région. 

 

Monsieur Gabriel Le Marquand suggère de vérifier auprès des organisateurs du Festival des 

montgolfières. 

 

Il a été entendu que madame Josiane Cossette effectuera le suivi, s’il y a un intérêt du côté de la 

Fondation. 

 

5.5 C’est parti, je vote – Université Laval – Institut du Nouveau-Monde 

 

Madame Josiane Cossette et monsieur Cédric Tessier ont rencontré l’Institut du Nouveau-Monde de 

Montréal pour présenter la Commission jeunesse et le fonctionnement global du projet « C’est parti, je 

vote! ».  

 

Madame Cossette et monsieur Tessier ont ensuite rencontré monsieur Pascal Beauchesne qui leur a 

présenté le projet « À go, on change le monde! » qui a pour but de soutenir l’élan des jeunes 

entrepreneurs sociaux en leur donnant les moyens de passer de l’idée à l’action. 

 

Monsieur Cédric Tessier suggère aux membres de profiter du Sommet Jeunesse Gatineau 2015, le 15 

mai prochain, pour solliciter une dizaine de jeunes afin d’organiser une rencontre de « Brainstorming » 

pour le projet « À go, on change le monde! » en septembre 2015. 

 

Les membres sont d’accord. 

 

Madame Josiane Cossette mentionne que trois autres conseillers municipaux, soit madame Louise 

Boudrias et messieurs Daniel Champagne et Gilles Carpentier, ont participé à des présentations du 

projet « C’est parti, je vote! » dans trois écoles secondaires. Madame Cossette souligne qu’ils ont aimé 

leurs expériences et qu’ils se portent volontaires pour le refaire. 

 

Madame Josiane Cossette informe les membres qu’elle a reçu un courriel du magazine « Curium », 
revue qui donne suite au magazine « Les Débrouillards » et qui s’adresse au 12-17 ans. Curium a un 

intérêt pour le projet « C’est parti, je vote! » mais également pour l’ensemble de la CJ. Il est fort 

probable que le magazine soit présent au Sommet. 

 

5.6 Sommet Jeunesse Gatineau 2015 

 

Madame Cossette indique qu’une invitation a été acheminée à l’humoriste, madame Katherine Levac, 

pour être l’invitée du Sommet. Elle est en attente d’une réponse. 

 

Madame Josiane Cossette souligne que le diner sera offert par l’école secondaire du Versant. De plus, 

elle informe les membres des ateliers et des activités offertes lors de la journée. 

 

La présence des élus sera nécessaire seulement à partir de 15 h 30. Les directions générales des 

commissions scolaires seront invitées à se joindre au groupe également à la même heure. 
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5.7 Rallye - Concours 

 

Madame Émilie Emond mentionne que des billets pour le spectacle de Galaxie, le 8 mai prochain, sont 

disponibles pour les membres de la CJ. Elle rappelle que le spectacle s’inscrit dans le cadre de notre 

collaboration avec la Scène 1425 et représente le prix offert au conseil des élèves qui a gagné le Rallye 

des conseils à notre activité à Bal de neige.  

 

C’est le conseil étudiant du Collège St-Alexandre qui a remporté les honneurs. 

 

5.8 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable) 

 

Monsieur Mike Duggan fait part aux membres qu’il aura beaucoup de subventions remises par le Fond 

vert. 

 

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault mentionne que Radio jeunesse est en réalisation pour leur site 

web. 

 

Monsieur Paul Nicole quitte à 14 h 45. 

 

Pause de 14 h 45 à 15 h. 

 

Le point 7 est abordé maintenant. 

 

7. VARIA 

 

Relais pour la vie 

 

Monsieur Jocelyn Blondin présente la marche contre le cancer « Relais pour la vie » qui aura lieu le vendredi 

19 juin de 19 h à 7 h le samedi 20 juin, dont il est le président d’honneur pour la ville de Gatineau. Il invite les 

membres à y participer et il leur fait part du fonctionnement et des modalités de l’événement. 

 

Mesdames Marie Allain, Marilou Brisson, Audrey Massé, Élisa Cazelais, Émilie Emond et Charlotte Laprise 

et messieurs Jean-Philippe Rodier, Félix Laliberté et Max Tixador se portent volontaires pour former une 

équipe et marcher au nom de la CJ. 

 

6. Place aux élus 

 

6.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 

 

Monsieur Cédric Tessier informe les membres que le sujet du débat sera pour ou contre le droit de grève 

des étudiants. 

 

6.2 Débat et positionnement 

 

Deux groupes sont formés : Un pour le droit de grève des étudiants et l’autre contre. 

 

Les deux groupes se rencontrent afin de bâtir leur argumentaire. 

 

Par la suite, les deux groupes débattent. 

 

8. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 

 

Samedi, le 9 mai 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

9. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier 

Appuyé par madame Audrey Massé 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 15 h 55. 

 

Adoptée 
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Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


